

¡Enhorabuena! Estamos de manteles largos, ya que cumplimos nuestro primer año de vida.

Durante este lapso hicimos amigos, reforzamos amistades y al mismo tiempo difundimos diversas experiencias pedagógicas generadas en los museos. Aunque breve, su existencia ha sido altamente significativa, pues decidimos contar nuestra historia, mostrar qué son los servicios educativos, explicar las funciones propias de esta área y cómo trabajamos. A través de sus páginas encontramos, ya sea algún razonamiento teórico de los nudos que entretujan esta práctica, diferentes estrategias de enseñanza y aprendizaje que se han implementado, referencias sobre habilidades y actitudes que propiciamos o algunas anécdotas.

Existencia corta pero sustanciosa, los textos aquí presentados enriquecen la visión que tenemos en relación al quehacer educativo del museo pues nos ayudan a saber que hacemos y cómo lo llevamos a cabo, a identificar que piensan otros colegas, a precisar las acciones, las ideas, los conceptos, las actitudes, los valores que caracterizan los servicios educativos. Sin embargo, somos pocos los que nos hemos animado a compartir nuestra experiencia, tanto del Distrito Federal como de provincia. Hay mucho que decir, ya que en varios museos del INAH hay actividades didácticas lo que falta es atrevernos a escribir al respecto.

Reflexionar acerca de lo que cotidianamente realizamos es un ejercicio básico de análisis, sistematización y síntesis ya que obliga a evaluar si los programas y actividades planteadas cumplieron con los objetivos, si los resultados obtenidos son los adecuados, así como replantear las propuestas dadas; al mismo tiempo posibilita reconocer

fortalezas y debilidades, cambiar posturas, identificar oportunidades, fijar nuevos desafíos. Delinear la esencia de los servicios educativos. Por lo tanto, los invitamos a dejar correr la pluma, a ser audaces con el pensamiento, a que impulsen su espíritu creador.

Con este número de la VOZINAH iniciamos otro ciclo de trabajo, de nuevos sueños, de nuevos retos por lo que queremos aprovechar para deseárselos que el 2004, sea un año lleno de satisfacciones tanto personales como profesionales.

Para terminar, presentamos el suplemento de la VOZINAH llamado *Maestros a los Museos*, que a partir de ahora formará parte del boletín. Por consiguiente, esperamos motiven a los profesores que los visitan a que comenten lo que piensan de la educación en el museo, a que planteen sus sugerencias, a que platicuen sus vivencias en estos lugares. ↩

¡CHARLEMOS UN RATO!

Este espacio te necesita: colabora con ideas, opiniones y sugerencias. Escríbenos a nuestros correos-e:

comunicacion_educativainah@hotmail.com y vozinah@hotmail.com

¡Muy pronto la VOZINAH estará en internet!

En los números anteriores el correo electrónico estaba mal escrito, pues no va subrayado y lleva un guión bajo. Mil perdones para todos aquellos que se interesaron por enviarnos algo para la VOZINAH.